



CORTES GENERALES

**INFORME SOBRE LA REUNIÓN DE LA MESA DE LA ASAMBLEA
PARLAMENTARIA DE LA ORGANIZACIÓN PARA LA SEGURIDAD Y
COOPERACIÓN EN EUROPA**

Copenhague (Dinamarca), 24 de abril de 2017

Delegación

Presidente de la Comisión de Democracia, Derechos Humanos y Cuestiones Humanitarias

Sánchez Amor, José Ignacio (Diputado del Grupo Parlamentario Socialista)

Secretario de la Delegación Española

Molina Moreno, Luis (Letrado)

Desarrollo de los trabajos

El día 24 se inicia en el Folketinget la Reunión de la Mesa de la Asamblea Parlamentaria de la OSCE.

La Sra. Presidenta, Christine Muttonen (Austria), abre la sesión a las nueve horas y tres minutos con su discurso de apertura, sometiendo a la Mesa la aprobación del Orden del Día, que resulta adoptado.

Seguidamente tienen lugar unas palabras del Presidente de la Delegación danesa ante la OSCE-PA que da las gracias al Secretario General. Tenemos un colega danés que estaba en Turquía y ha sido acusado de colaborar con terroristas sólo por tener una posición distinta de la del Gobierno. Debemos educar a los gobiernos para que nos respeten.

A continuación se entra en el punto tercero del orden del día, las palabras de la Presidenta, que aborda el tema de terrorismo. Señala que viajó a Bielorrusia y acogió bien el esfuerzo de las autoridades de ese país. Quiere dar las gracias a Bielorrusia por su esfuerzo pero debe tener más respeto por las libertades. Viajó a Malta para hablar de la crisis de migración. Por primera vez vino a una reunión la delegación de Uzbekistán a



CORTES GENERALES

Viena en 2017. Respecto a la situación en Ucrania recuerda que el día anterior hubo un desafortunado incidente allí. A finales de mayo habrá un seminario en Alemania. Muestra su agradecimiento al Secretario General y al Vicesecretario de la AP, Sres. Montella y Pallarés respectivamente. Hay una nueva regulación financiera que cree que es muy valiosa.

Seguidamente se abre un turno de intervenciones que no se reproduce dado el carácter "a puerta cerrada" de las reuniones de la Mesa de la AP-OSCE, en el que intervienen los Sres. Gerasimov (Ucrania) y Kovalev (Rusia), las Sras. Tidei (Italia), Barnett (Alemania), Santos (Portugal) y Cederfelt (Suecia), el Sr. Guliyev (Azerbaiján), la Sra. Senna (Portugal), así como de los Sres. Tsereteli (Georgia) y Dobre (Rumanía).

Inmediatamente de entra en el punto cuarto del Orden del día, el informe de la Tesorera de la AP, la Sra. Barnett (Alemania), que agradece en primer término a Dinamarca que ponga al servicio de a AP su oficina. La AP tiene un presupuesto muy pequeño y hace mucho con él. Da también las gracias a la Secretaría General por el buen gasto que hacen de los fondos. Además está haciendo un buen control financiero que nos permite ser una organización más moderna. Hay un ajusta del 2 % que con 16.000.000€ de aumento. En todos nuestros parlamentos hay que ajustar el gasto. El 5 de mayo espera que prospere y pueda estar presentado para que se pueda conocer.

Interviene a continuación el Secretario General, Sr. Montella, cuyas palabras no se reproducen por el carácter "a puerta cerrada" de la reunión de la Mesa.

Acto seguido interviene el Sr. Sánchez Amor (España), cuya intervención autoriza a que se reproduzca. Señala que quiere referirse a la observación electoral porque está en cuestión actualmente. La observación en Turquía ha suscitado reacción agria de las autoridades turcas frente a ella. Eso se debe a que hay medios de comunicación influyen maliciosamente en las elecciones, difundiendo noticias falsas o detalles sobre las vidas privadas de los candidatos con la voluntad de perjudicar sus opciones. Hay nuevos actores en las observaciones como el Consejo Europeo, que antes no realizan estas funciones, y que sí tienen, por el contrario que la AP-OSCE, un carácter político. Además esto no tienen el mismo nivel de exigencia técnico que la Asamblea, no son tan cuidadosos ni celosos de los procedimientos. La observación se está convirtiendo en un negocio. Hay organizaciones privadas que son contratadas por los gobiernos para hacer observaciones que resulten en informes favorables a los mismos. En las últimas elecciones en Armenia la Embajada de la Unión Europea ha estado influida por una declaración del Parlamento Europeo, ya que quedaban vinculados a no contradecirle. Nosotros debemos mantenernos al lado de la OIDHR porque son los mejores técnicamente, son ellos quienes mejor conocen la observación, trabajar con ellos es garantía de un trabajo técnicamente bueno. Hay instituciones privadas que se prestan a hacer observación electoral, así como ONG's, que mantienen un discurso de doble carácter, parece que las instituciones privadas no responden a ningún interés y que son totalmente honestos, mientras que los parlamentarios no lo son y que están influidos por intereses políticos, que tratan de favorecer o perjudicar a alguna candidatura, y esto es algo que no podemos admitir.



CORTES GENERALES

Por ese motivo quiere hacer una propuesta que consta de tres puntos.

1. La elaboración de un código de observación único para todas las organizaciones.
2. Que la ODIHR sea la encargada de expedir certificaciones de quién tiene la condición de observador electoral.
3. Crear una regulación que permita saber quién financia a cada observador.

A continuación interviene el Sr. Guliyev (Azerbaiyán) que formula un pregunta sobre si el art. 16 de la propuesta de reglamento financiero permite la financiación privada.

La Sra. Presidenta anuncia una pausa siendo las diez horas y treinta minutos y se reanuda la sesión siendo las once horas y tres minutos.

En el turno de oradores interviene el Sr. Hardstet (Suecia), la Sra. Tidei (Italia), Lord Bowness (Reino Unido), el Sr. Tsereteli (Georgia), la Sra. Dobesova (República Checa), el Sr. Guliyev (Azerbaiyán), así como las Sras. Cederfelt (Suecia) y Barnett (Alemania), quien señala que la idea de una financiación privada no le parece adecuada y que prefiere otros métodos, como son celebrar sesiones de la AP, destinar trabajadores como ha hecho Italia, prestar medios y oficinas como ha hecho Dinamarca o hacer aportaciones adicionales, como ha hecho Alemania. Además, las aportaciones deben ser incondicionales, que el financiador no espere nada a cambio o exija determinadas comportamientos.

Responde el Secretario General, Sr. Montella, que señala que la relación con la ODIHR es hoy excelente y quiere que siga así cuando el Sr. Link abandone la dirección de la misma. No debemos estar a la defensiva frente a la ODIHR. Hay un código de conducta que ya se aplica. En las elecciones en Armenia el Sr. Sánchez Amor (España) lo ha aplicado y retiró sus credenciales a dos observadores por mantener un comportamiento contrario al mismo. Sobre la pregunta del Sr. Guliyev (Azerbaiyán) sobre la financiación privada, el control al que se refería está previsto para cuando las aportaciones sean de organizaciones como la Unión Europea u organizaciones que tengan un fondo para ello, no habría entonces porqué rechazarlo. Hay otras formas de financiación que ya ha enumerado la Sra. Barnett (Alemania).

Dentro del mismo punto del orden del día el Sr. Nothelle (Alemania), Embajador de la Asamblea Parlamentaria ante la OSCE, expone su informe.

La Sra. Presidenta anuncia que las preguntas que se quieran formular se harán después de la pausa de la comida en vez de ahora.

Seguidamente se entra en el punto sexto del orden del día, la presentación de los informes de los ponentes de las tres Comisiones Generales.



CORTES GENERALES

La Sra. Cederfelt (Suecia), Ponente de la Comisión General de Asuntos Políticos y Seguridad expone su propuesta de resolución.

La Sra. Presidenta anuncia que se va a adelantar el informe sobre las elecciones de Armenia, porque el Sr. Sánchez Amor (España) debe abandonar la reunión antes de que se llegue al correspondiente vuelo, a causa del horario de su vuelo.

El Sr. Sánchez Amor (España), en su condición de Coordinador Especial para las elecciones en Armenia, informa sobre las mismas. Señala que hubo una excelente colaboración con la ODIHR y que contar con la colaboración del Sr. Bekkevold (Noruega) fue muy positivo. También fue buena la colaboración con los observadores del Parlamento Europeo aunque estuvieron muy constreñidos por las declaraciones del mismo. Hubo que expulsar a un Diputado Europeo polaco por hacer campaña para uno de los partidos, pero la situación fue bien gestionada por el responsable del Parlamento Europeo. Hubo problemas con la práctica de la compra de votos, es una costumbre muy arraigada en el país y no sólo hay partidos que tratan de condicionar así el voto, hay votantes que se dirigen a los partidos a vender su voto. También hubo grupos de personas tratando de influir en el voto, no por medio de presiones o violencia, sino haciendo campaña durante las votaciones o tratando de convencer a los votantes. Los sistemas de votación electrónica funcionaron bien. El partido que ha ganado las elecciones es un partido reformista que pretende pe un modelo presidencialista a uno de corte parlamentario.

Se suspende la sesión siendo las doce horas y cuarentaiún minutos para la comida.

Se reanuda la sesión a las catorce horas y cinco minutos.

La Sra. Tidei (Italia), Ponente de la Comisión General de Asuntos Políticos y Seguridad expone su propuesta de resolución.

El Sr. Hadjiyiannis (Chipre), Ponente de la Comisión General de Democracia, Derechos Humanos y Cuestiones Humanitarias expone su propuesta de resolución.

A continuación se abre un turno de oradores en el que intervienen los Sres. Gerashimov (Ucrania), Kovalev (Rusia), Hardstet (Suecia), Guliyev (Azerbaiyán) y Tsereteli (Georgia).

Se pasa así al punto séptimo del orden del día, información sobre otras actividades de la Asamblea.

Seguidamente se pasa al punto octavo, información sobre próximas sesiones de la AP en 2017.

La Sra., Presidenta recuerda en este punto que tendrán lugar la 26ª Sesión Anual en Minsk (Bielorrusia) del 5 al 9 de julio, la sesión de otoño en Andorra la Vella



CORTES GENERALES

(Andorra), del 3 al 5 de octubre, y la reunión de la Mesa el 6 de diciembre en Viena, seguido por la Cumbre Ministerial en los días 7 y 8.

Asimismo recuerda que las próximas reuniones previstas en 2018 serán la 27ª Sesión Anual en Bishkek (Kirguizistán) y la reunión de otoño en Luxemburgo, así como que en 2019 la 28ª Sesión anual tendrá lugar en Berlín.

Y no habiendo más asuntos a tratar se levanta la Sesión.

Senado a 26 de abril de 2017

Luis Molina Moreno, Letrado de las Cortes Generales, Secretario de la Delegación Española ante la Asamblea Parlamentaria de la Organización para la Seguridad y Cooperación en Europa.